

# Mezquitas en el aire

BADALONA LLEVA UN LUSTRO BUSCANDO UN EMPLAZAMIENTO PARA LOS REZOS MUSULMANES

LUIS BENVENUTY | BADALONA

El Ayuntamiento de Badalona lleva cinco años buscando un emplazamiento para la gran mezquita de la ciudad, y aún no lo ha encontrado, y la convivencia se resiente. “Nosotros estamos dispuestos a pagar el terreno y la obra, lo único que queremos es que el Consistorio nos diga dónde”, dice Abdefalam Benajiba, portavoz del único templo musulmán de Badalona, el de la calle Asia del barrio de Llefià, unos bajos de apenas noventa metros cuadrados, el segundo templo musulmán más antiguo del área metropolitana de Barcelona, fundada a finales de los años ochenta. “La situa-

ción es insostenible –prosigue Benajiba–. Los viernes, el día de visita obligada a la mezquita, tenemos que decirle a la gente que se vaya a Santa Coloma de Gramenet. Allí el Ayuntamiento permite que se rece en un polideportivo y en un centro cívico. No queremos más problemas con los vecinos ni aglomeraciones ni que vuelvan a recoger firmas contra nosotros”. Y es que la semana pasada el grupo municipal del PP presentó 20.800 firmas contra la hipotética construcción de una mezquita en unos terrenos municipales en el barrio de Montigalà.

“Nos están utilizando para calentar la campaña electoral de las municipales –dice otro de los portavoces de los musulmanes de la zona, el



MANÉ ESPINOSA

La comunidad musulmana de Santa Coloma alquila el polideportivo de Santa Rosa para los rezos de los viernes

imán Taufick Chedadi–, y lo único que están consiguiendo es abrir una fractura social. Porque en cuestiones de integración estamos peor que hace cinco años. Nosotros, que somos más de diez mil en Badalona

## Minaretes municipales

Las grandes aglomeraciones en la mezquita del badalonés barrio de Llefià cesaron hace cosa de medio año, cuando la comunidad musulmana de Santa Coloma decidió alquilar el polideportivo del barrio de Santa Rosa, en el corazón de la Serra d'en Mena, para los rezos de los viernes. Allí, a la hora de comer, se reúne cerca de un millar de fieles. Los musulmanes colomenses también hacen uso de una sala en el centro cívico del barrio. En el Ayuntamiento dicen que los equipamientos de la ciudad están a disposición de todas las entidades, ya sean de Aragón o de Pakistán. “Los musulmanes acceden a ellos en las mismas condiciones que el resto de los ciudadanos. Son soluciones provisionales, pero hasta ahora no se ha producido ningún problema. La Generalitat debe tomar la iniciativa para regular la apertura de centros de culto”.

desde la mezquita tratamos de tranquilizarlos. Decimos que no es el momento. Creo que si los vecinos de siempre vieran manifestaciones de musulmanes pidiendo templos iríamos a peor. El problema es que hay gente que está aprovechándose de la situación para ganar votos. Nosotros queremos seguir con las negociaciones y daremos un margen de confianza al Ayuntamiento hasta las próximas elecciones”.

Cinco años atrás la comunidad de Llefià anunció la apertura de otro oratorio. La oposición vecinal llevó al Ayuntamiento a impedirlo, con el compromiso de encontrar otro emplazamiento. Pero cada vez que salía a la luz alguna posibilidad, las resistencias de vecinos siempre obligaban al Consistorio a dar un paso atrás. Y en lugar de encontrar un nuevo emplazamiento se cerró la segunda mezquita de la ciudad, la del barrio de la Pau. Ahora el municipio quiere calificar como equipamiento religioso un solar de la periferia. Pero la Generalitat encontró fallos de forma, y el PP dice que permutar estos terrenos por otros de los musulmanes es un trato de favor intolerable.

Según Xavier García Albiol, presidente del PP de Badalona, para garantizar la convivencia lo que hay que hacer es controlar la inmigración ilegal. “La comunidad musulmana debe resolver sus problemas por sí misma, sin ayuda de las administraciones. El Ayuntamiento se comprometió a aprobar definitivamente antes de fin de año la ordenanza de centros de culto, y no lo ha hecho. Falta un marco regulador”. El Consistorio, que vio cómo en verano expiraba su moratoria de un año para la apertura de centros religiosos sin encontrar una solución al problema, reconoce que ahora la situación está enquistada.●

y de siete mil en Santa Coloma, también somos ciudadanos. Somos vecinos, trabajamos y pagamos impuestos, pero nos están negando nuestros derechos fundamentales. Y eso se nota en la calle: la gente está indignada, se siente discriminada”.

“La verdad es que una parte de la comunidad se quiere echar a la calle a protestar –agrega Benajiba–, pero



AMAGA'T ENTRE

EL MODERNISME

QUÈ FEM?

Club

RACONS MODERNISTES

ESCAPADES FEM UNA VISITA

Miguel Poveda  
a L'Auditori

Fira del llibre juvenil  
i infantil al CCCB

Maceo Parker  
al Palau de la Música

Els mites artístics  
al CaixaForum

"Grease"  
20% de descompte

El mític Granhèlm  
20% de descompte

"Deu negrets" 2x1

Festival Mil·lenni  
20% de descompte

ELS DIVENDRES  
AMB LA VANGUARDIA

## Casi 300 mujeres gitanas debaten su futuro en Lleida

PAU ECHAUZ | LLEIDA

Hay todavía un largo camino por recorrer hasta la igualdad entre hombres y mujeres, un camino que las afiliadas de Drom Kotar Mestipen, el colectivo de mujeres gitanas de Catalunya, saben lleno de dificultades pero también de posibilidades de promoción, educación y desarrollo personal y cultural. Camino a la Libertad, que esto quiere decir Drom Kotar Mestipen en lengua romaní, organiza cada año una gran asamblea general en la que la voz de la mujer gitana es la protagonista.

La cita de este año se celebró ayer por la tarde en el rectorado de la Universitat de Lleida. Cerca de trescientas mujeres de esta comunidad compartieron ayer experiencias e impresiones con un doble objetivo, profundizar en las formas alternativas de educación y acabar con el absentismo escolar. Paquita Domingo, presidenta de la Associació de Dones Gitanes de Ponent, aseguró que “aún sigue habiendo discriminación hacia nosotras por nuestra condición de gitanas. Hay puestos de trabajo que son difíciles de conseguir porque no gustan nuestro aspecto u origen”.●